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令和２年９月７日から令和２年 10月７日にかけて実施していた「区長活動謝礼金支給要

綱の制定について」のパブリック・コメント手続きにおいて以下のとおり６名から６件意

見をいただきましたので報告します。 

また、いただいた意見要旨及び意見に対する市の考え方は以下の通りです。 

 

いただいた意見要旨 市の考え方 

１ コロナ禍で今後の市税減収が見込まれる

中、年間 600 万円を支出することになる区長

活動謝礼金の支給には反対である。 

・区長は無報酬であるから感謝される。 

・月１万円の根拠が不明。謝礼金を支給する

ならば実費相当額及び会議等に係った平均

的時間数相当額が妥当。 

・区長はあくまで代表者にすぎず、実務は町

内会長や班長が担っている。 

・今後の税収減が懸念される中、もっと優先

的に取り組む総合計画事業が多くあるはず

である。 

貴重なご意見ありがとうございます。 

総合計画事業を進めていく上で、それぞれ

の地域の現状を把握し、意見を伺っていくこ

とは非常に重要であり、その時々で区長にご

協力をお願いしているのが現状です。 

つまり、区の事業運営以外の部分で、市が

施策を進めていく上での地域への情報提供、

調整をお願いしており、その頻度は、ここ数

年多くなっています。そういった現状を踏ま

え、区長活動謝礼金として支払いたいと考え

ています。 

 

２ ・区によっては自治会から区長へ手当が支払

われており、手当の少ない区によっては朗

報。 

・区によっては相当な金額の手当が既に区長

に支払われている。 

・区長の経験年数に応じて支払われるべきで

はないか。 

・区長の働きを第三者が評価し、その結果に

応じた金額としてはどうか。 

以上のことから、一律の金額が各区長に支

払われることには反対である。 

貴重なご意見ありがとうございます。 

区によっては、区長に対し活動費が支給さ

れているところもあると把握しています。 

市が施策を進める上で、協力を期待してい

る事項は、区及び経験年数によって差はなく、

金額差を設けることは妥当ではないと考えて

います。 

 

３ 区長活動謝礼金制度は断固反対である。 

・区長職はボランティア活動要素がある。 

・自治会から手当が出ている。 

・市と市民をつないでいるのは区長だけでは

ない。 

・区では地域の活動ができず、「青少年まちづ

くり市民会議」に丸投げしている区もある

と聞いているが、地域のリーダーと認める

のか。 

したがって、以下のように提案する。 

①区長、個人への支給は中止。 

②区への助成金（市政協力金）を増額。 

貴重なご意見ありがとうございます。 

市政協力業務委託でお願いしている区・町

内会の活動とは別に、市の事業を進める上で

の区長へ調整等をお願いしていることに対し

て活動謝礼金の支払いを考えており、市政協

力業務委託料とは異なった考えから設けるも

のです。 
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③増額された助成金を区長への手当の増額に

充てるのか、企画費に充てるのかは各区で判

断してはどうか。 

以上、市民が納得する決議を期待する。 

４ ・私の区では役職に応じて区費から役員手当

を支払っている。 

・市から委託される仕事量は莫大であるため、

区長一人では処理できず、各担当役員が手

分けしている。 

以上から、区長個人ではなく、区の役員全体

に支給すべきである。 

貴重なご意見ありがとうございます。 

区によっては、区長に対し活動費が支給さ

れているところもあると把握しています。 

市から依頼している業務については、区長

会等で意見を伺いながら、簡便化に向け、引

き続き取り組んで行きたいと思います。 

５ 区長経験者から見れば大変ありがたい施策

で、財政の厳しい区にとっては大変歓迎すべ

き施策である。 

しかし施策実施にあたっては、いくつか懸

念事項がある。 

・活動謝礼金の支給により、区長が特別扱

いされる形となり、他の役員等から反感を

買い、組織がギクシャクする。 

・他の役員等とのバランスを取るため、他

の役員への謝礼金を払わざるを得なくな

り、自治会財政が圧迫される。 

以上のことから以下のように提案する。 

①市政協力業務の整理と見直しによる業務の

スリム化 

 区長をはじめとする役員のなり手がないの

は、業務量の多さが原因であり、まずはス

リム化に取り組むことが第一である。 

②市政協力業務委託費の増額 

 活動謝礼金を支給するのではなく、市政協

力業務委託費を増額すれば、活動にも役員

の活動費にも活用できるのではないか。 

貴重なご意見ありがとうございます。 

区長を始めとする役員の負担感が大きいと

の声はいただいています。 

区長会と協力しながら、各区、各町内会で

行われている行事の見直しや市からの依頼事

項の見直しなど、業務量のスリム化に向け、

検討を進めていきたいと考えています。 

また、市政協力業務委託でお願いしている

区・町内会の事業運営以外の部分で、市が施

策を進めていく上での地域への情報提供、調

整をお願いしており、その頻度はここ数年多

くなっています。そういった現状を踏まえ、

活動謝礼金を支払いたいと考えています。 

 

 

６ 過去に２年間区長を務めた経験があるが、

その際、年間４万円の区長手当を受け取って

いた。しかし、これ以上の費用捻出は困難で

あり、市から援助があるのであれば大変助か

る。 

かつては、市主催行事に参加されない方も

あり懸念していたが、謝礼金を支払うことに

より、市主催行事への参加者も増えるのでは

ないかと考える。 

 貴重なご意見ありがとうございます。 

 

 


